

MINISTÈRE DU PLAN ET DE LA COOPERATION
INTERNATIONALE

REPUBLIQUE DE GUINEE
Travail-Justice-Solidarité



**DISCOURS DE MADAME LA MINISTRE DU PLAN ET DE LA COOPERATION
INTERNATIONALE**

A

**L'OCCASION DE LA REUNION DU COMITÉ DE PILOTAGE DU DOCUMENT
PROGRAMME PAYS (CPD 2018-2022) DU PNUD**

Lieu : Hôtel Noom

Heure : 09h 00

DISCOURS DE CLÔTURE

Conakry, 07 Décembre 2022

- **Monsieur le Secrétaire général du Ministère des Affaires étrangères, de l'intégration Africaine et des Guinéens établis à l'étranger ;**
- **Mesdames et Messieurs les Secrétaires Généraux des Départements Sectoriels membres de l'UCC;**
- **Monsieur le Représentant Résident du PNUD en Guinée ;**
- **Mesdames et Messieurs les Directeurs des Bureaux de Stratégie et de Développement des Département Sectoriels ;**
- **Mesdames et Messieurs les chargés de Projets et Programmes du PNUD;**
- **Mesdames et Messieurs,**

Permettez-moi à ce stade de notre rencontre de prononcer les mots de clôture de la Réunion du Comité de Pilotage du Document Programme Pays (CPD) du Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) au titre du cycle (2018-2022).

Je voudrais, à cet effet, remercier l'ensemble des participants pour les efforts fournis dans l'analyse des différentes questions inscrites à l'agenda de cette importante revue du cadre de coopération du PNUD.

Il est le témoignage de l'intérêt que nous accordons à la mise en œuvre des différents projets et programmes administrés ou financés par le PNUD.

Cet exercice aura été très utile car il aura permis à la fois, d'évaluer la pertinence du programme de coopération qui lie le Gouvernement de la République de Guinée et le PNUD et de mesurer les performances des acteurs et partenaires qui ont été chargés de sa mise en œuvre aux différents niveaux et étapes de ce programme de référence.

Il aura également permis d'identifier les forces et les faiblesses du programme, de mettre en relief les défis majeurs à relever sur le plan des orientations stratégiques, de consolider les

acquis indéniables et de proposer des solutions idoines pour faire face aux contraintes et aux difficultés rencontrées dans sa mise en œuvre.

La réunion d'aujourd'hui a permis de soumettre aux membres du Comité de pilotage, le bilan de la mise en œuvre du document de Programme-pays dont on peut dire que le concours a été fort apprécié par l'ensemble des parties prenantes à l'action de développement et notamment, par la multitude des bénéficiaires, au niveau local, régional et national.

Cette réunion du Comité de pilotage a également permis à l'ensemble des parties prenantes conviées à cette revue :

- Premièrement, d'apprécier et de mesurer les concours et impacts de cette coopération,
- Deuxièmement, d'être au même niveau d'information concernant les domaines d'intervention et d'assistance technique que le Gouvernement et le PNUD déploient conjointement,
- Troisièmement, de trouver des passerelles de travail et de promouvoir des synergies pour accroître l'efficacité des actions du PNUD et leur caractère transformationnel, en lien avec les partenaires Gouvernementaux, de la société civile, du secteur privé et des autres agences du Système des Nations Unies et
- Quatrièmement, d'identifier les perspectives de programmation pour l'année 2023 et 2024, conformément aux orientations du Gouvernement de la Transition en veillant à esquisser les lignes d'orientation du futur cycle de coopération, en gestation prochaine.

Les conclusions des travaux du Comité de pilotage, nous l'avons constaté, mettent en exergue les progrès réalisés dans la mise en œuvre du Programme, évaluent la qualité, l'alignement stratégique du CPD aux priorités nationales ainsi que la performance générale des programmes et projets.

Les conclusions mettent aussi l'accent sur la qualité de la gouvernance institutionnelle actuelle, le renforcement des capacités nationales d'exécution et l'importance des partenariats multiformes réalisés grâce au concours du PNUD et des autres partenaires techniques et financiers.

La mobilisation de ressources complémentaires et la coordination de l'assistance extérieure sont au cœur des priorités gouvernementale, de même que le ciblage géographique et les changements opérés dans les conditions de vie des populations en valorisant la prise en compte des thématiques transversales comme l'égalité du genre, la promotion des initiatives en faveur de la jeunesse ou des personnes vivant avec un handicap mais aussi la promotion des innovations, de la recherche scientifique et technique, et de l'économie numérique.

Sur tous ces plans, le PNUD Guinée a fait montre d'anticipation, de soutien hautement stratégique et programmatique mais aussi d'abnégation pour la mobilisation des partenariats et la conduite efficace et efficiente des programmes d'assistance pour le développement durable.

**Mesdames et Messieurs,
Distingués participants,**

Tout en mesurant la portée et la profonde signification du travail qui vient d'être ainsi accompli, le Gouvernement, par ma voix, s'engage à prendre en considération les conclusions et les recommandations issues de nos travaux, pour la conduite, dans les meilleures conditions, de la mise en œuvre du Programme au cours de l'exercice 2023 et de son extension pour l'année 2024.

Je voudrais enfin adresser au Système des Nations Unies et au PNUD en particulier, les vifs remerciements du Peuple de Guinée, du Gouvernement et singulièrement ceux de **Son Excellence Monsieur le Président de la Transition, Chef Suprême des Armées, le Colonel Mamady Doumbouya, de Monsieur Bernard GOUMOU, Premier Ministre, Chef du Gouvernement**, pour la contribution majeure et de qualité, apportée à la gouvernance institutionnelle, à la transformation des structures productives mais aussi, au processus de réduction de la pauvreté en Guinée.

Je suis convaincue que le PNUD continuera d'apporter au Gouvernement son soutien nécessaire en vue de

l'optimisation des effets du Programme de Coopération (2018-2022) et du programme étendu 2023-2024.

Sur ces mots, je déclare clos les travaux de la Réunion du Comité de Pilotage du CPD de l'année 2022.

**Vive la République de Guinée,
Vive la Coopération Internationale,
Je vous remercie.**